



# Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA  
01 DE JUNIO DE 2021

-  [NOTAS PRODECON](#)
-  [NOTAS FISCALES](#)
-  [NOTAS COVID-19](#)
-  [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
-  [NOTAS ECONÓMICAS](#)
-  [NOTAS NACIONALES](#)
-  [NOTAS INTERNACIONALES](#)
-  [CARTONES](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez en el programa “Conexión NV, Análisis y Entrevista” conducido por Jorge Malpica y transmitido porXHMR 99.5 FM. Tema: Declaración anual y servicios PRODECON. (26/05/2021)

[Escucha](#)

## EL UNIVERSAL

### [Publican aranceles preferenciales de acuerdo comercial Gran Bretaña-México](#)

La [Secretaría de Economía](#) publicó una serie de decretos promulgatorios con los cuales se permitió la entrada en vigor del Acuerdo de Continuidad Comercial entre los Estados Unidos Mexicanos y el Reino Unido e Irlanda del Norte

En el Diario Oficial de la Federación, del 1 de junio, se publicaron cuatro acuerdos, uno referente a la tasa aplicable del Impuesto General de [Importación](#), el de cupos para exportar jugo de naranja, otro de cupos en general y otro más de atún.

Con esto se completa el procedimiento que faltaba para aplicar las preferencias arancelarias que se darán entre ambos países, además de que a los exportadores o importadores que realizaron transacciones a partir del 1 de enero de 2021 entre las dos partes del acuerdo recibirán la devolución de los aranceles que pagaron.



### [Tratamiento fiscal de anticipos de PTU](#)

Algunas empresas como parte de sus políticas laborales les otorgan a sus trabajadores anticipos a cuenta de la PTU del ejercicio que se pagará el siguiente año; sin embargo, fiscalmente estos pagos no tienen una naturaleza jurídica definida, y pueden asimilarse a una gratificación.

Por lo tanto, no le es aplicable la exención referente a la PTU, sino más bien la correspondiente a las gratificaciones prevista en el artículo 93, fracción XIV de la LISR, consistente en un equivalente a 30 veces la UMA.

Sin embargo, esta exención aplica solo una vez por ejercicio fiscal, por lo que de aplicarse al anticipo de PTU, ya no puede utilizarse para el aguinaldo, por lo que este se encontraría totalmente gravado.



### [Corrupción: principal amenaza de lavado de dinero en México](#)

La corrupción es un mal social difícil de erradicar. En un intento por eliminar este fenómeno, en 2015 se creó el Sistema Nacional de Anticorrupción para establecer políticas públicas integrales y directrices básicas en el combate a la corrupción. Asimismo se adicionaron diversos tipos penales en el Código Penal Federal a fin de castigar conductas como:

ejercicio ilícito del servicio público

- abuso de autoridad
- coalición de servidores
- uso ilícito de atribuciones y facultades
- pago y recibo indebido de remuneraciones de los servidores públicos
- concusión
- intimidación
- ejercicio abusivo de funciones
- tráfico de influencia
- peculado
- cohecho, y
- enriquecimiento ilícito

A pesar de ello, los esfuerzos parecen ser insuficientes, pues cada año el país sube de posición en el ranking relativo al índice de percepción de la corrupción.



### [¿Dónde reportar las operaciones con partes relacionadas?](#)

Una de las obligaciones que debieron cumplir las personas morales en marzo es la presentación de la declaración anual de impuestos y, con ella, la información sobre su situación fiscal (ISSIF) contenida en el artículo 32-H del CFF, según sea el caso, además de que en esta última se deben presentar los apartados en materia de precios de transferencia.

Pese a ello, existe la posibilidad de que algunos contribuyentes no hayan reportado dicha información por diversas razones, por lo que a continuación se analizará una opción para que los causantes no incurran en infracción por la omisión de la obligación.

### [Recaudación cae, pero los ingresos petroleros salvan al presupuesto](#)

En el Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública con corte al mes de abril, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que los ingresos registrados fueron de 2 billones de pesos. Esta es una suma récord en comparación al mismo periodo de otros años y para ello no se necesitaron remanentes del Banco de México.

Los ingresos del periodo fueron mayores en 55 mil 631 millones de pesos a lo programado en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para 2021. Esto es un incremento del 2.4% en términos reales.

Según Hacienda, los buenos resultados se deben a que la situación económica ha mejorado sustancialmente gracias a la reapertura económica, consecuencia de la implementación de la campaña de vacunación contra el COVID-19,

## **FISCALIA**

### [Implicaciones de la presentación extemporánea de declaración anual de PF](#)

La fecha límite para que las personas físicas presentaran su declaración anual del ejercicio 2020 fue el lunes 31 de mayo de 2021; sin embargo, por diversas circunstancias existen personas que no pudieron cumplir con esta obligación a tiempo.

## **FISCALIA**

### [Cancelación de sellos digitales a PM que no han presentado su declaración anual](#)

El Artículo 17-H Bis del Código Fiscal de la Federación (CFF) incluye, como supuesto de 'suspensión temporal del sello digital' (que se utiliza para emitir facturas), omitir la presentación de la declaración anual transcurrido un mes posterior a la fecha límite.

## [Apoyos fiscales en EU catapultan 19.14% los envíos de remesas a México en un año](#)

Los trabajadores mexicanos desplazados fuera del país enviaron a sus familias 14,663 millones de dólares en forma de remesas, entre enero y abril, revela información del Banco de México (Banxico).

El flujo de los llamados migradólares incorpora un aumento de 19.14% respecto de los envíos observados el año pasado y se ubica como la mayor entrada de remesas para un periodo similar desde que se tiene registro.

Desde el mes pasado, economistas del Banco Mundial explicaron que esta sólida remisión hacia México nace en tres eventos.



## [OMS aprueba vacuna contra COVID de Sinovac; es la segunda de origen chino](#)

El laboratorio chino Sinovac Biotech recibió la tan esperada autorización de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para su vacuna contra el COVID-19, allanando el camino para un despliegue más amplio de la controvertida vacuna en los países que luchan por el suministro.

La OMS recomendó su uso para personas mayores de 18 años en un esquema de dos dosis con un intervalo de dos a cuatro semanas entre ellas, según un comunicado emitido este martes.

El uso de emergencia concedido a la vacuna de Sinovac es el segundo que se otorga a una vacuna china contra el COVID, después de que el laboratorio estatal Sinopharm obtuviera la autorización de la OMS para uso de emergencia a principios de mayo.

## **EXCELSIOR**

### [Reino Unido no registra muertes por covid por primera vez en casi un año](#)

Los servicios de salud británicos no registraron este martes ningún muerto por coronavirus en las últimas 24 horas, por primera vez desde el 30 de julio de 2020, pese a la preocupación que suscita en el Reino Unido el aumento de casos de la [variante india o Delta](#).

Aunque las cifras a principios de semana -el lunes fue feriado en el Reino Unido- suelen ser anormalmente bajas por un retraso en los registros, esta reducción de las muertes es una buena noticia para el país de Europa más castigado por la pandemia, con casi 127 mil 782 muertos.

[Quintana Roo inició cierre de vialidades para contener casos de coronavirus; conoce los puntos](#)

a Secretaría de Seguridad Pública de Quintana Roo dio a conocer los puntos en los que realizará cierres y colocará filtros para controlar el tránsito en la entidad a fin de reducir los contagios de coronavirus.

De acuerdo con Despacho de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) Lucio Hernández Gutiérrez, se tendrá una vigilancia estricta en diversas zonas para evitar que las personas que no realizan actividades esenciales estén en las calles.

## MILENIO

### [Gastos y contrataciones de servicios para campañas electorales dan respiro a pymes](#)

El [Consejo para el Desarrollo del Pequeño Comercio](#) señaló que las campañas electorales dieron un respiro para las diversas [micro, pequeñas y medianas empresas](#) (mipymes) que se encargan de impresiones, lonas y volantes, y que fueron afectados por la pandemia del coronavirus.

“Para algunos sectores del pequeño comercio ligados a la industria de la impresión lonas, carteles y volantes, comercialización de artículos promocionales, al igual que a un amplio sector de personas que se encontraban desempleadas, las campañas electorales han representado un respiro por el gasto y la contratación de servicios que los candidatos han realizado durante los 2 meses”, aseveró el organismo.



### [Servidores tendrán aumento en 2021 en ayuda para despensa](#)

Para el 2021, ningún servidor público de la Administración Pública Federal (APF) ganará más que el Presidente, pero se les otorgará un aumento en la ayuda por despensa que reciben cada año.

De acuerdo con el Manual de Percepciones de los Servidores Públicos de las dependencias y entidades de la APF, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) autorizó que el personal operativo, de mando y enlace reciban 985 pesos al mes para ayuda en despensa.

En 2020, el monto que se había aprobado de 885 pesos mensuales, es decir, que para el presente año se les darán 100 pesos más. Aunque se excluye a los que están contratados bajo el régimen de honorarios.

## MILENIO

[Con destrucción de inversión privada por parte del gobierno, difícil llegar al PIB de 2018: Ceesp](#)

El director general del [Centro de Estudios Económicos del Sector Privado \(Ceesp\)](#), Carlos Hurtado López, aseguró que si el gobierno de México continúa con acciones hostiles y de destrucción contra la inversión privada, no se podrán recuperar los niveles de la economía generados en 2018.

Durante su participación en el foro “Empresas: piezas clave para enfrentar la pandemia e impulsar la [reactivación económica](#)”, organizado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Hurtado señaló que es necesario no confundir la existencia de una reactivación, ya que para tenerla México debería crecer 16 por ciento, situación que aseguró nunca ha ocurrido ya que el país no está creciendo.

## LaJornada

[Crecimiento de 6.5%, insuficiente para lograr nivel pre-covid: IP](#)

Ciudad de México. Aunque la economía mexicana crezca al cierre de este año 6.5 por ciento, como estima la Secretaría de Hacienda, el país aún estará lejos de llegar a los niveles previos a la pandemia de Covid-19, consideró la iniciativa privada.

Carlos Hurtado, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), comentó que durante la actual administración federal la inversión, tanto pública como privada, se contrajo 2 por ciento como proporción del producto interno bruto (PIB).

“Por supuesto que no vamos a llegar a los niveles de 2019, eso seguramente nos vamos a llevar todo el sexenio”, dijo Vicente Yañez, presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (Antad), al participar en un foro organizado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

## REFORMA

### [Logran remesas monto récord de 4 mil 21 mdd](#)

Los flujos de remesas que registró el País presentaron un pequeño aumento mensual de 0.25 por ciento en abril, lo cual permitió que llegaran a un monto récord de 4 mil 21 millones de dólares de acuerdo con cifras de Banco de México (Banxico), desestacionalizadas por Grupo REFORMA.

El ligero avance mensual de abril en el valor de los envíos de dinero (en marzo el crecimiento fue de 6.57 por ciento) fue resultado de una disminución en el número de transacciones de 0.65 por ciento y un alza de 0.90 por ciento en el monto promedio de la remesa.

## REFORMA

### [Elevan analistas a 5% expectativa de inflación](#)

Los Especialistas en Economía del Sector Privado incrementaron sus expectativas de crecimiento económico e inflación en la encuesta del mes de mayo realizada por el Banco de México (Banxico).

Por el lado de la inflación, los especialistas esperan que el aumento de precios anual se coloque en 5 por ciento para este año, superior al 4.5 estimado en la encuesta de abril.

### [Economía de México crecerá 6.5% durante este año, prevé Hacienda Excélsior](#)



### [Mayoría de las quejas en la hotline del T-MEC son de México: Naomi C. Fellows](#)

Desde que se [habilitó la hotline \(línea directa\) del T-MEC](#) en la embajada de Estados Unidos, la mayoría de las quejas, “las tres cuartas partes” provienen de casos que denuncian comportamientos laborales en contra de empresas mexicanas, dijo Naomi C. Fellows, consejera laboral de la Embajada de Estados Unidos en México.

Durante su participación en la ponencia “La nueva agenda bilateral en materia laboral”, la Consejera Laboral explicó que a esta línea llegan quejas de todas partes del mundo, pero muchas de las personas que han utilizado este mecanismo provienen de México, y si bien no hay un número preciso sobre las denuncias, dijo que se puede afirmar que la mayoría son de trabajadores mexicanos.

### [Cemex volverá al mercado de bonos; evalúa impacto de la Ley de Hidrocarburos](#)

La cementera mexicana Cemex, una de las mayores del mundo, designó a los bancos Bank of America, Citi y HSBC [para conducir su nueva emisión denominada en dólares](#), informó este martes el servicio de noticias IFR.

Las ofertas de los inversionistas sobre la emisión comienzan este 1 de junio y se espera que la operación incluya notas subordinadas, detalló IFR.

### [Aunque pocos, apoyos a empresas si han existido en un 4%: Araceli Martínez Gama](#)

Debido a la crisis económica desencadenada por la pandemia de Covid-19, cientos de pequeñas, medianas y grandes empresas se vieron afectadas por la falta de ingresos económicos ante el cierre de diversas actividades comerciales que tuvieron que incluso cerrar con el fin de evitar la propagación del nuevo virus.

En ese sentido a diferencia de otros países, el 96.2 por ciento de los negocios en México no recibió ningún tipo de apoyo para hacer frente a la pandemia; mientras que sólo el 3.8 por ciento sí lo obtuvo, de acuerdo con los resultados de la tercera edición de la encuesta sobre el impacto generado por Covid-19, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

### [Entra en vigor acuerdo comercial entre México y el Reino Unido](#)

Hoy entró en vigor el Acuerdo de Continuidad Comercial entre México y el Reino Unido, tras el Brexit, lo que significa un acceso preferencial al mercado de dicho país para los productos mexicanos.

Este martes fueron publicados en el Diario Oficial de la Federación (DOF), los decretos promulgatorios que permiten un acuerdo comercial entre ambos países y establecen las disposiciones que otorgan tarifas arancelarias específicas, que hace más competitivo el acceso a ambos mercados.

### [Mathias Cormann asume el cargo como nuevo secretario general de la OCDE](#)

Mathias Cormann asumió hoy el cargo de sexto secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) .

A través de un comunicado de prensa, el organismo informó que los ministros y altos funcionarios de los 38 países miembros de la Organización y el secretario general saliente, Ángel Gurría, dieron la bienvenida a Cormann en una ceremonia de traspaso en la sede de la OCDE en París durante la Parte I de la Reunión de 2021 en dos partes del Consejo de la OCDE a Nivel Ministerial (MCM) .

## **La Razón**

### [Inegi: Confianza empresarial extiende mejoría en mayo](#)

En mayo de 2021 aumentó la confianza empresarial de los sectores manufactureros, comercio y construcción sobre la situación económica que se presenta tanto en el país como en sus empresas, esto en su comparación mensual como anual.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el Indicador de Confianza Empresarial (ICE) Manufacturero se estableció en 50.3 puntos en mayo del año en curso, nivel superior en 1.7 puntos respecto al de abril pasado, según series desestacionalizadas, con lo cual suma 12 meses al alza.

## **DIARIO** **ContraRéplica** PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN

### [Con el Brexit, Reino Unido y México comienzan acuerdo comercial](#)

La Secretaría de Economía (SE) publicó los decretos que permiten la entrada en vigor del Acuerdo de Continuidad Comercial entre México, Reino Unido e Irlanda del Norte.

Dichos acuerdos fueron publicados en el Diario Oficial de la Federación (DOF), explicando que ahora se tendrá un acceso preferencial al mercado del Reino Unido a productos mexicanos, así como disposiciones que otorgan tarifas arancelarias específicas, haciendo más competitivo el acceso a ambos mercados.

## EL UNIVERSAL

### [Por prácticas monopólicas, Cofece multa a Praxair por 237.8 millones de pesos](#)

Praxair, empresa distribuidora y comercializadora de [oxígeno y otros gases](#), deberá de pagar una multa por 237 millones 876 mil pesos, informó la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece).

Esta sanción la impuso la Comisión porque [Praxair](#) México incumplió “de manera reiterada y generalizada los compromisos que asumió ante esta autoridad para restaurar la competencia en los mercados de oxígeno, nitrógeno y argón líquido industrial a granel.

Como resultado del procedimiento seguido en forma de juicio la Cofece acusó a la firma de incurrir en posibles prácticas monopólicas relativas, por lo que Praxair se comprometió a restablecer las condiciones de competencia en estos mercados, a fin de que se cerrará de manera anticipada el expediente DE-006-2014.



### [Gasto federalizado ayuda a los estados a sortear la crisis](#)

De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en abril del año en curso, el gasto federalizado ascendió a 193,959 millones de pesos, que significó un crecimiento anual de 5.9% en términos reales. El Ramo 28, de participaciones, que forma parte del gasto no programable descendió -0.2% a tasa anual, mientras las aportaciones aumentaron 0.03%.

los recursos para protección social en salud se y los convenios de reasignación presentaron incrementos de triple dígito, el primer ramo con una variación de 226.1%, llegando a 13,090 millones de pesos, y el segundo con 475.2%, transfiriendo a estados y municipios 3,400 millones en abril. También convenios de descentralización mostraron una tasa positiva, de 2.9%. Estos apartados dinamizaron el gasto federalizado

las provisiones salariales y económicas y otros subsidios, denominado el Ramo 23, se desplomaron -35.4% por entidad, 18 de 32 exhibieron crecimientos del gasto federalizado durante abril. Los mayores incrementos se dieron en la capital del país (52.6% anual real), Tabasco (24.4%) y Puebla (11.3%).

## elContribuyente

### [Recomiendan adaptar estatutos de empresas de servicios especializados](#)

El viernes 23 de abril, [se publicó en el Diario Oficial de la Federación \(DOF\) la reforma al outsourcing](#) o subcontratación laboral.

[Con la reforma se prohíbe la subcontratación de personal.](#) Sin embargo, se permite la subcontratación de “servicios especializados o de ejecución de obras especializadas”. [Ley Federal del Trabajo (LFT) 13].

Requisitos de las empresas de servicios especializados

Esto se permite si se cumplen, entre otros, los siguientes requisitos:

Las actividades no deben formar parte del objeto social o la actividad preponderante del beneficiario del servicio.

## elContribuyente

### [Pasos a seguir para el registro en el padrón de servicios especializados o REPSE](#)

El 24 de mayo, la Secretaría del Trabajo publicó un acuerdo que contiene las disposiciones generales para las empresas que quieran registrarse en el padrón de [servicios especializados](#). Formalmente, el padrón se llama Registro de empresas que prestan servicios especializados u obras especializadas (REPSE).

Quienes deben registrarse en el REPSE, son las personas físicas o morales que presten servicios o ejecuten obras especializadas, que pongan trabajadores propios a disposición del contratante.

Plataforma para que se registren las empresas

[En el acuerdo se dio a conocer la dirección de internet](#) del sitio oficial para realizar el registro: <http://repse.stps.gob.mx>.

## **FISCALIA**

### ¿Aún no vence el plazo para entregar la PTU?

Como ha sido ya analizado y explicado por Fiscalía en diversas publicaciones, el 1 de mayo de 2019 se reforma la Ley Federal del Trabajo (LFT) incorporando, entre otras cosas, el Artículo 3°-Ter, el cual contiene una serie de definiciones de conceptos. En su fracción V este nuevo artículo establece que el término “Día” se refiere a “día hábil, salvo que expresamente se mencione que se trata de días naturales”.

## **FISCALIA**

### Promulgación de diversos acuerdos comerciales con Reino Unido.

Con fecha 1 de junio de 2021 se publican en el Diario Oficial de la Federación una serie de decretos y acuerdos relativos al comercio con el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte (RU).

## **FISCALIA**

### V Modificación a las Reglas Generales de Comercio Exterior 2020

Con fecha 1 de junio de 2021 se publica en el Diario Oficial de la Federación la Sexta Resolución de Modificaciones a las Reglas Generales de Comercio Exterior para 2020.

## MILENIO

### [Designan a Carlos Avilés como nuevo vocero de la Segob](#)

La Secretaría de Gobernación informó que su titular, Olga Sánchez Cordero, [aceptó la renuncia de Omar Cervantes como director de Comunicación Social](#) de la dependencia, y designó a Carlos Avilés en su lugar.

“Inicio un nuevo encargo en el que refrendo mi respeto a todos los medios de comunicación, tradicionales y digitales. Con un compromiso sincero de apertura y transparencia. Mi total agradecimiento a la secretaria Olga Sánchez Cordero” escribió Avilés en redes sociales.

En un comunicado, la Segob refirió que el nuevo vocero estaba al frente de la Unidad de Medios Impresos de la propia secretaria. Además, destacó que Avilés cuenta con trayectoria periodística de más de 20 años, ha ocupado las direcciones generales de Comunicación Social de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, del Consejo de la Judicatura Federal, y ha trabajado en diferentes medios nacionales.



### [Omar Cervantes presenta su renuncia como vocero de Gobernación tras filtración de audio](#)

Omar Cervantes Rodríguez, director General de Comunicación Social de la Secretaría de Gobernación, renunció este martes a su puesto, luego de que se divulgara un fragmento de audio en el que critica al consejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer.

“De manera voluntaria y personal, en congruencia con lo que soy, tomé la decisión y ruego que acepté mi renuncia con carácter de irrevocable al cargo que honroso recibí de su parte en 2019”, señala Cervantes en una carta dirigida a Olga Sánchez Cordero, titular de Segob.

Ahí, Cervantes señala que para cumplir a cabalidad los procesos legales a que haya lugar, desde el 1 de junio estará fuera de la dependencia y su renuncia tiene efectos con carácter irrevocable a partir del 15 de junio.

## REFORMA

### [Renuncia vocero de Segob tras filtración de audio](#)

El director general de Comunicación Social de la Secretaría de Gobernación, Omar Cervantes, presentó su renuncia luego de que se diera a conocer un audio en el que supuestamente pide que se difunda que los Scherer están apoyando al candidato priista a la Gubernatura de Nuevo León, Adrián de la Garza.

Cervantes fue vocero en el Gobierno del priista Natividad González Parás, en Nuevo León.

## MILENIO

### [Semar tomará control de puertos y de Marina Mercante desde el sábado: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que a partir del sábado 5 de junio las administraciones portuarias integrales, así como la Marina Mercante [quedará oficialmente a cargo de la Secretaría de Marina](#) (Semar), al asegurar que es la institución más preparada para defender la soberanía y enfrentar las amenazas del contrabando y la introducción de droga.

Al conmemorar el Día de la Marina en la Escuela Náutica Mercante de Veracruz, el mandatario dejó en claro que esta nueva encomienda para las Fuerzas Armadas servirá para contribuir al combate de la delincuencia organizada y la de “cuello blanco”, al destacar la necesidad de que “estemos unidos por el bien de la patria, por el bien de la nación”.

## **REFORMA**

### [Dan a Semar control de puertos, aduanas... y mercantes](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador formalizó este martes la decisión de colocar bajo el mando de la Secretaría de Marina (Semar), no solo a los puertos y aduanas de los litorales del País, sino también a la Marina Mercante.

Durante la ceremonia para conmemorar el Día de la Marina Nacional, el Mandatario explicó que, como consecuencia de la reforma que propuso al Congreso, la Semar tomará el control de las instalaciones portuarias por razones de seguridad, pero también el mando de la Marina Mercante, para garantizar la eficacia en las operaciones comerciales.

## **MILENIO**

### [PAN en San Lázaro pide a AMLO “sacar las manos” del proceso electoral](#)

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador “sacar las manos” del proceso electoral, al tiempo de condenar que, en plena veda, el mandatario insista en hacer campaña a favor de Morena en La Mañanera.

Por conducto de la legisladora Ángeles Ayala, la bancada panista recordó que el Presidente reconoció el 11 de mayo lo que ningún titular del Ejecutivo había admitido públicamente que sí está metiendo las manos en las elecciones y respalda las acciones de la Fiscalía General de la República (FGR) contra los candidatos del PRI-PRD y de Movimiento Ciudadano al gobierno de Nuevo León.

## **REFORMA**

### [Descarta CDMX Ley Seca por votaciones](#)

Autoridades capitalinas descartaron que el próximo fin de semana se aplique Ley Seca, por las votaciones.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, dijo que por ahora no se contempla restricción alguna para venta y consumo de alcohol.

## **MILENIO**

### [Cómo y cuando se cuentan los votos de mexicanos en el extranjero](#)

En las próximas elecciones del 6 de junio podrán votar las ciudadanas y ciudadanos mexicanos que se hayan inscrito en la lista nominal de electores residentes en el extranjero.

Su voto se contará mediante una plataforma en internet y por un servicio postal para los estados de Baja California Sur, Chihuahua, Ciudad de México, Colima, Guerrero, Jalisco Michoacán, Nayarit, Querétaro, San Luis Potosí y Zacatecas.

## **EXCELSIOR**

### [Jiménez Cisneros da estafeta de Conagua a Martínez Santoyo](#)

El ingeniero civil Germán Martínez Santoyo asumió este martes 1 de junio la Dirección General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en sustitución de Blanca Jiménez Cisneros, que fue propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador como embajadora de México en Francia.

En la sesión 1495 del Comité Nacional de Grandes Presas, Martínez Santoyo señaló que asume con gusto y responsabilidad el encargo que le confirió el titular del Ejecutivo Federal, ya que "es un honor servir a mi país desde esta institución".

## **EL HERALDO** DE MÉXICO

### [Ley Olimpia entra en vigor; castiga hasta con 6 años de cárcel la violencia digital](#)

El Ejecutivo federal publicó este martes en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la llamada "Ley Olimpia", con la que se castiga la violencia digital contra las mujeres con penas de tres a seis años de prisión e impone multas de quinientos a mil Unidades de Medida y Actualización (UMA), equivalentes a 44 mil 810 pesos y 89 mil 620 pesos, respectivamente.

Se trata de un decreto que entrará en vigor el próximo miércoles, que reforma la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y el Código Penal Federal y que da a los Congresos de los estados un plazo de 180 días para que armonicen sus leyes con los nuevos cambios generales.

## La Razón

[Almirante Rafael Ojeda: no habrá militarización de puertos marítimos, será desterrada la corrupción](#)

El [secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán](#) afirmó que no hay ni habrá militarización en los puertos, ni en la educación náutica, y ofreció que las Administraciones Portuarias Integrales (APIS) de las que hoy toma el control la institución, estarán libres de corrupción y no se afectará al comercio exterior.

En la ceremonia del Día de la Marina Nacional en Veracruz, encabezada por el [Presidente Andrés Manuel López Obrador](#), el Almirante dijo que los integrantes de este sector son personas altamente profesionalizadas para realizar las tareas de administración de los [puertos marítimos](#), pues no son improvisados.

## La Razón

[Cifra récord de solicitudes de refugio en México por tercer mes consecutivo](#)

La Comisión Mexicana de Ayuda al Refugiado ([Comar](#)), [volvió a romper el récord histórico de solicitudes de asilo de personas](#) principalmente de Centroamérica a nuestro país, al registrar 9 mil 327 sólo en el mes de mayo.

Por tercer mes consecutivo en lo que va del año, el país suma más de 9 mil solicitudes de refugio en un mes, ya que en marzo se tuvieron 9 mil 078 y en abril 9 mil 189, lo que confirma el aumento de la migración a México.

## El Sol de México

[Con grupo de cabezas rapadas, RSP busca evitar fraude electoral en CDMX](#)

El partido Redes Sociales Progresistas (RSP) presentó este martes a un grupo de jóvenes con cabezas rapadas que pretende evitar la compra del voto durante las elecciones en la Ciudad de México este 6 de junio.

Esto, mediante patrullajes en los focos rojos de las alcaldías, donde sus comités reportaron intenciones de fraude electoral.

[Ya hubo detenciones por asesinato de candidata de Moroleón](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que este lunes hubo detenciones por el asesinato de Alma Barragán, quien era candidata de Movimiento Ciudadano por la alcaldía de Moroleón, Guanajuato.

En todos los casos de asesinatos de candidatos, los cuales suman más de 80, aseguró que no habrá impunidad pues se tienen detenidos y avances en las investigaciones.

## REFORMA

### [Viaja Blinken a Centroamérica para atender migración](#)

El jefe de la diplomacia estadounidense, Antony Blinken, viaja el martes y el miércoles a Costa Rica para tratar con los países centroamericanos el tema de los migrantes que llegan a Estados Unidos.

Para su primera visita a América Latina, el Secretario de Estado eligió ir a San José, donde el martes se reúnen los cancilleres de los países miembros del Sistema de Integración Centroamericana (Sica): Costa Rica, Belice, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, República Dominicana y El Salvador.

## EXCELSIOR

### [Admite Rusia tener pocas expectativas de cumbre Putin-Biden](#)

Rusia admitió este martes que no espera ningún "avance" diplomático durante la [primera cumbre](#) entre el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y su par ruso, Vladimir Putin, el 16 de junio, en un contexto de tensión entre ambos países.

No nos hacemos ilusiones ni intentamos dar la impresión de que habrá un avance, decisiones históricas que lleven a cambios fundamentales", dijo el canciller ruso, Sergei Lavrov, durante una rueda de prensa telemática en Moscú.

## EL UNIVERSAL

### [China detecta primer contagio de gripe aviar H10N3 en humanos](#)

China informó este martes sobre el primer contagio humano en el mundo de la [cepa H10N3 de gripe aviar](#), pero dijo que el riesgo de gran propagación entre personas era bajo.

Un hombre de 41 años ingresó en el hospital con fiebre en la ciudad de Zhenjiang, en el este, el 28 de abril, y fue diagnosticado con H10N3 un mes después, precisó la Comisión Nacional de Salud china (NHC) en un comunicado.

"El riesgo de una propagación a gran escala es extremadamente bajo", señaló, sin embargo.

EL UNIVERSAL

## SOS/Kemchs



## Feos, sucios y malos/Helioflores



TOMARLO COMO CUMPLIDO - Magú



ALITO DE CAMPECHE - Fisgón



DESTEMPLADOS FUERA DEL TEMPLO - Rocha



¡¡¡AY, NANITA!!! - Hernández







## contrarrepresentado, da

Del part. de contrarrepresentar

1. **adj.** Que no representa a nadie o nada, no recibe votos ni de su familia y “gana” elecciones.  
Plurinominal.

Ejemplos:

*Amargarita*  
“La independiente”



*Santiago*  
“El muy hombrequito”



### Cómo mueren las democracias (o cómo nace una dictadura)

<p><b>1</b> No hay respeto por las reglas democráticas.</p> 	<p><b>2</b> Negación de la legitimidad de los adversarios políticos</p> 	<p><b>3</b> Tolerancia a la violencia</p> 	<p><b>4</b> Reducción de los derechos civiles y ataque a los medios de comunicación</p> 
---	---	--	---









